

Imprimir

Durante el fin de semana, Bernie Sanders habló ante más de cien funcionarios electos socialdemócratas. Esto es lo que dijo.

Durante el fin de semana, Bernie Sanders participó en la conferencia “Cómo Ganamos”, una reunión de funcionarios electos socialdemócratas y su personal en Nueva Orleans, patrocinada por el Fondo de Socialistas Demócratas de América, *Jacobin*, *The Nation* y otros colaboradores. A continuación, se incluye la transcripción de sus comentarios.

Gracias por invitarme a decir algunas palabras. Permítanme comenzar agradeciéndoles a todos por tener el coraje de postularse a un cargo público. Es mucho más difícil ir de puerta en puerta para representar a los electores con los problemas que enfrentan los siete días de la semana. Así que quiero agradecerles mucho por eso. A pesar del horror que reina en la Casa Blanca ahora mismo, están ahí afuera en todo el país. Estamos viendo un fuerte crecimiento progresista. No se trata solo de Zohran Mamdani en Nueva York o Katie Wilson en Seattle. De costa a costa, están viendo a socialistas democráticos progresistas alzarse, enfrentarse al establishment y ganar elecciones.

Y uno de los grandes secretos de los medios corporativos es que, actualmente, en la Cámara de Representantes, el Caucus Progresista del Congreso cuenta con unos cien miembros, incluyendo decenas y decenas de progresistas muy firmes. Esto es el resultado del arduo trabajo que todos hemos realizado durante los últimos años.

Me han pedido un consejo. Lo que les voy a decir es probablemente lo que ya saben. En primer lugar, una idea radical: hagan el trabajo para el que fueron elegidos. Les contaré una historia. Me eligieron alcalde de Burlington, Vermont; gané por diez votos allá por 1981. Teníamos una política exterior sólida. Teníamos programas de intercambio. Nos ocupábamos de asuntos nacionales. Pero nunca olvidaré que había un artículo en el periódico local que le preguntaba a un tipo: “¿Pero qué significa eso? ¿Qué opinas de tener un socialista como alcalde?”. Y el tipo dijo: “Bueno, no sé mucho de socialismo, pero sí sé que están quitando la nieve de las calles mucho más rápido que antes”.

Tienes que hacer tu trabajo. Si estás en el ayuntamiento, la junta escolar, la legislatura estatal, tienes que hacerlo. Y si haces bien tu trabajo, te darán la libertad de hablar de muchos otros temas. Pero no pierdas de vista el trabajo para el que fuiste elegido.

En segundo lugar, los demócratas del establishment tienen la brillante idea de que las únicas personas con las que pueden hablar son los demócratas del establishment. Literalmente tienen listas de personas: "No llames a esta puerta; no llames a esa puerta. Solo a estas". Estoy totalmente en desacuerdo con esa sugerencia. Llama a todas las puertas de tu distrito. Y lo que encontrarás al hacerlo es que la gente de derecha te cerrará la puerta en la cara. Tendrás algunos disgustos. Pero en general, lo que encontrarás es que hay muchos más intereses comunes de los que podrías haber apreciado. En mi opinión, la razón por la que Donald Trump es presidente de los Estados Unidos hoy no es porque la gente votó por un billón de dólares en exenciones fiscales para el 1 por ciento o recortes masivos en la atención médica. Él es el presidente de los Estados Unidos debido a la incapacidad de los candidatos del establishment demócrata para proporcionar un análisis y una agenda reales que respondan a las crisis que enfrentamos hoy.

Los demócratas del establishment creen que se pueden hacer ajustes superficiales, decirle al mundo lo terrible que es Donald Trump, y eso está bien. Pero ahora mismo, lo que el pueblo estadounidense entiende es que el supercapitalismo —una forma oligárquica de sociedad, que es la que tenemos hoy— es un desastre para la clase trabajadora de este país. No tenemos que hacer ajustes superficiales. Tenemos que crear una sociedad completamente nueva.

Así que, para la persona promedio, en muchos casos no se llega a ninguna parte con prisa. Entiende que, considerando la inflación real, los salarios son básicamente los mismos que hace cincuenta años, a pesar del enorme aumento de la productividad laboral como resultado de la expansión tecnológica. Y casi todas las ganancias de esa nueva tecnología han ido a parar al 1%. Y los trabajadores comunes saben que algo anda mal con que el 60% de nuestra gente viva al día mientras que Elon Musk posee más riqueza que aproximadamente el 52% más pobre de la sociedad estadounidense. Lo saben.

He aquí una idea radical: haz el trabajo para el cual fuiste elegido.

Saben que algo anda mal cuando tenemos un sistema de financiación de campañas totalmente corrupto que permite que multimillonarios de ambos partidos políticos compren elecciones. Es un sistema fallido. Digo esto porque habrá republicanos que también lo entiendan. Lo entienden si se fijan en las necesidades básicas de la vida —imagínense un momento: viven en el país más rico de la historia del mundo, y ni siquiera puede cubrir las necesidades básicas de la clase trabajadora—.

Basta con echar un vistazo a la atención médica en su comunidad. Hablemos de atención médica. Todo el mundo le dirá que, a pesar de gastar el doble per cápita en atención médica que cualquier otro país, el sistema de salud está totalmente descompuesto. Todo el mundo lo sabe. El sistema educativo está en gran medida descompuesto, y el sistema de cuidado infantil es un desastre. Los niños no pueden permitirse ir a la universidad, o terminan la escuela muy endeudados. Las escuelas públicas están bajo una enorme presión. Los maestros están mal pagados. Se enfrentan a todo tipo de problemas disciplinarios, niños que provienen de familias con problemas o que se portan mal en la escuela. Nos enfrentamos a una situación en la que nuestro sistema alimentario, simplemente la nutrición... somos la nación más obesa e insalubre del mundo porque tenemos una industria alimentaria que obtiene enormes ganancias vendiendo basura a nuestros niños, y el precio de los alimentos se está disparando.

La gente lo entiende. Volé desde el Aeropuerto Nacional de Washington; hubo un retraso de cuatro horas porque no supieron cómo descongelar el avión. En todo el país se ven problemas básicos con los que la gente lucha. El sistema está fallando. Nuestra labor no es evadir esa realidad, sino ofrecer una alternativa real. Porque, en mi opinión, el futuro no se centrará en los demócratas del establishment. En toda Europa, por ejemplo, los partidos del establishment están desapareciendo. La lucha será entre los trumpistas del mundo —extremismo de derecha— y una alternativa socialista democrática, que reconoce los problemas que enfrentamos y ofrece soluciones concretas, reales y audaces para las familias trabajadoras.

Entonces, lo que hace Donald Trump es decir: "Sí, tenemos muchos problemas. Y el problema son las personas indocumentadas, el problema es la comunidad trans, el problema es que tenemos somalíes que son 'basura'". Eso es lo que hacen los demagogos. Toman los problemas que enfrentamos —a menudo los que ellos causan— y luego culpan a una minoría impotente. Nuestro trabajo es reconocer que los problemas son reales y señalar la *verdadera causa*, que es la avaricia de los oligarcas de este país. Así que ahí es donde estamos ahora. Y no va a ser fácil. Especialmente con Trump en la Casa Blanca.

En resumen, el pueblo estadounidense sabe que el sistema está roto. Están sufriendo. No pueden pagar la comida. No pueden pagar la atención médica. No pueden pagar la educación. No pueden pagar muchas cosas. Y al mismo tiempo, la clase multimillonaria nunca ha estado tan bien. Los demócratas del establishment no pueden hablar de estas cosas porque, muy a menudo, reciben financiación de la clase multimillonaria. Así que lo que tenemos que hacer ahora mismo es salir a las calles. Tenemos que hablar con nuestra gente, *con toda la gente*, no solo con quienes viven en nuestra zona de confort. Y vamos a ofrecer soluciones reales a las crisis que enfrentamos. Así que, una vez más, lo que han hecho es extraordinario. Les agradezco mucho y los felicito por salir a las calles, por ganar elecciones y por defender a la gente trabajadora.

Colaboradores

Bernie Sanders, senador de los Estados Unidos por Vermont.

Foto tomada de: (Nathan Posner / Anadolu vía Getty Images)